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    VERBALE N° 38 
 

                               SEDUTA  del  22 febbraio 2018 

      

L’anno duemiladiciotto il giorno ventidue del mese di febbraio, la V Commissione 

Consiliare, è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino, giusto avviso n° 

26 del 30 gennaio u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  per procedere alla 

trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

In data odierna si svolgerà la commissione esterna, presso Palazzo di Città, (O.d.g 

suppletivo  n. 48 del 19.02.2018) per incontrare la Dirigente del Settore Sport d.ssa 

Patrizia Milisenda e il dott. Sparacio del Settore Sport, in ordine al “Regolamento 

Impianti Sportivi”. 

Presiede il Presidente Francesco Bertolino assistito dalla segretaria sig. Marilena 

Manduci. 

Alle ore 09.00 il Presidente dispone l’appello alla fine del quale risultano presenti 

anche i Consiglieri,  Valentina Chinnici e Cesare Mattaliano. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e in 

attesa che giungano gli Uffici del Settore Sport, porta in discussione il punto posto 

all’O.d.g riguardante l’approvazione dei verbali sedute precedenti. 

Il Presidente dispone la lettura del verbale n. 26 del 6  febbraio u.s.: l’atto viene 

approvato all’unanimità dei presenti; 

si procede alla lettura del verbale n. 27 del 7 febbraio u.s.: l’atto viene approvato 

all’unanimità dei presenti; 

si dà lettura del verbale n. 31 del 13 febbraio u.s.: l’atto viene approvato 

all’unanimità dei presenti; 
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alle ore 9,30 entra la Con.ra Valentina Caputo. 

Si procede con la lettura del verbale n. 32 del 14 febbraio u.s.: l’atto viene 

approvato all’unanimità; 

si dà lettura del verbale n. 34 del 16 febbraio u.s.: l’atto viene approvato 

all’unanimità. 

All’arrivo della  D.ssa  Milisenda e del dott. Sparacio, il Presidente dà l’avvio al 

dibattito attinente all’approfondimento della proposta con oggetto “Regolamento 

Impianti Sportivi”. 

Il Presidente chiede agli uffici se hanno delle modifiche da proporre. 

La d.ssa Milisenda precisa subito che, nonostante il vigente Regolamento per le 

attività Sportive con tutte le sue lacune, possa essere considerato superato, tuttavia 

riesce nella struttura a sciogliere alcuni nodi, a differenza della suddetta proposta 

che non  è affatto un buon supporto. Ad ogni modo informa la d.ssa che l’Ufficio 

Sport non ha ancora predisposto alcune modifiche al riguardo. Il dott. Sparacio per 

chiarezza tiene a puntualizzare che gli uffici in realtà avevano predisposto anche un 

altro regolamento afferente alle Attività Sportive che andava a sostituire quello 

vigente, ma è stato loro restituito per fine Consiliatura e focalizzando l’attenzione 

su quello oggi posto in discussione, sottolinea che questo deve essere utile per dare 

disposizione sull’utilizzo degli impianti in genere. Deve rappresentare per l’Ufficio 

Sport lo strumento per regolamentare quanto necessario onde evitare 

incomprensioni con le varie Società sportive. Informa altresì, che in considerazione 

del fatto che questo regolamento non è affatto esplicativo,  sta lavorando su una 

nuova stesura tenendo conto:  

● delle osservazioni mosse sia dal Segretario Generale, sia dal Ragioniere Generale;  

● degli emendamenti presentati dalle Commissioni  nella precedente Consiliature.  

Durante il susseguente lungo confronto la d.ssa Milisenda nel fare riferimento alle 

osservazioni mosse dal Segretario Generale dott. Dall’Acqua,  (riscontrabili nella 

nota n. 354361 del 6/5/2015 - allegata alla su citata proposta) afferma che si trova 

pienamente d’accordo, e dichiara altresì che  ritiene importante la collaborazione 

con le Società Sportive, in quanto sono quelle che hanno una visione più diretta e 

sono costantemente presenti negli impianti. 

   Il Cons. Mattaliano alla luce di quanto sopra detto, chiede di sapere se 

l’Amministrazione ha previsto un orientamento tecnico e che chiaramente non vada  

a confliggere con eventuali altri regolamenti esistenti su specifici impianti sportivi.  
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Durante l’approfondimento di tale tematica, il dott. Sparacio sottolinea che 

nonostante gli impianti debbano essere a disposizione  delle società e per le attività 

sportive in genere, tuttavia bisogna tenere in considerazione la necessità da parte 

dell’Amm.ne di avere dei giorni a disposizione per eventi speciali.  

Il Presidente dà lettura della nota a firma del Ragioniere Generale, D.ssa Agnello 

che evidenzia  il principio che l’utilizzo degli impianti sportivi comunali deve 

avvenire nel rispetto del vigente Regolamento: “Regolamento relativo alla gestione 

ed alienazione dei beni immobili di proprietà comunale nonché alla locazione ed 

acquisto immobili di proprietà privata”. Regolamento del quale, la d.ssa Milisenda 

fa continuo richiamo soffermandosi sugli Artt. 1- 4 – 11- 15  e 18. 

Alle ore 10,20 entra la Cons.ra Rosalia Lo Monaco. 

Durante il susseguente confronto,  alla luce dell’analisi dei suddetti articoli,  il 

Cons. Mattaliano evidenzia che in realtà nel su citato Regolamento si parla di 

concessione mentre nel Regolamento Impianti Sportivi cui oggi è oggetto di 

discussione si parla di utilizzo. Ampio spazio viene dato dunque alla discussione 

riguardante le procedure di compensazione, sulle quali il Cons. Mattaliano muove 

qualche  dubbio sottolineando che è necessario ed essenziale che venga chiarito 

l’aspetto di conflittualità con il Regolamento sulla Stabilità. Non è dello stesso 

parere la d.ssa Milisenda che ribadisce il principio del: Regolamento relativo alla 

gestione ed alienazione dei beni immobili di proprietà comunale nonché alla 

locazione ed acquisto immobili di proprietà privata. 

Il Cons. Mattaliano soffermandosi ampiamente sulla materia riguardante la 

compensazione, ritiene assolutamente essenziale incontrare il Ragioniere Generale 

il quale, se per ipotesi dovesse dare l’avallo, allora il passaggio successivo sarebbe 

quello di istituire un capitolo apposito. Ad ogni modo, per le su esposte ragioni, 

puntualizza il Consigliere occorre per prima cosa sciogliere tale nodo.  

Il Presidente informa che proprio sul tema riguardante la compensazione, il 

Consorzio del Palermo al Vertice ha inviato stamattina in Commissione una mail 

con una proposta che potrebbe tornare utile, fermo restando il confronto con 

l’Ass.re Arcuri e il  Ragioniere Generale dott. Basile. 

La Cons. Caputo prendendo spunto da quanto viene previsto sul “Regolamento 

relativo alla gestione ed alienazione…” porta ad esempio la ristrutturazione del 

Palazzetto di Fondo Patti. 
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Il dott. Sparacio sottolinea che questo compito non rientra tra quelli del Settore 

Sport ma in quelli dell’Edilizia Privata e in questo caso specifico anche  del CONI, 

al quale è stata affidata la fase della progettazione. E’ probabile, aggiunge il,dott. 

Sparacio, che il CONI si riservi uno spazio da adibire ad Uffici. 

Durante la discussione, ampio spazio viene dato alle procedure di compensazione, 

sulle quali il Cons. Mattaliano muove qualche  dubbio sottolineando che è 

necessario ed essenziale che venga chiarito l’aspetto di conflittualità con il 

Regolamento sulla Stabilità. Non è dello stesso parere la d.ssa Milisenda che fa 

all’uopo riferimento al regolamento: Regolamento relativo alla gestione ed 

alienazione dei beni immobili di proprietà comunale nonché alla locazione ed 

acquisto immobili di proprietà privata. 

Può ritenersi alle affermazioni del dott. Sparacio, il Cons. Mattaliano dissente 

affermando che, ciò che riguardava la correttezza delle procedure  è stato 

dimostrato in sede di Aula Consiliare.  

I lavori procedono con l’accurato studio dell’articolato del Regolamento Impianti 

sportivi. 

Non poche sono le perplessità evidenziate, nello specifico in ordine all’art. 1 

comma 4 la Commissione manifesta l’opportunità di cassarlo. 

La Cons. Valentina Chinnici chiede che si faccia attenzione alle tariffe che a suo 

vanno riviste. 

Continuando lo studio, particolare cura è stata data all’analisi degli articoli  dal 20 

al 25 che trattano le palestre scolastiche. 

Alle ore 10,58 il Presidente, in considerazione della prevista convocazione di  

Consiglio Comunale, rinviando i lavori, dichiara chiusa la seduta. 

 

      La  Segretaria                                                                  Il Presidente 

  Marilena Manduci                Francesco Bertolino 
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